



希望ヶ丘

先人たちが切り開いた丘の上に住む学校

03

千歳高校定時制
学校だより
発行：将来構想委員会編集部
2024.12.24（火）
一年を振り返って
文責 教頭 中條尚志

令和6年を振り返って



さて、令和6年(2024年)はどんな年だったでしょう？ちょっと振り返ってみましょう。
年の始まりは石川県能登地方での大規模な地震被害。羽田空港での日航機と海保機の衝突炎上事故と悲しい事故が立て続けに起き、前途に不安が募る令和6年の幕開けでしたが、そのあとも、**日本初の月面着陸成功**(探査機SLIM・JAXA)や「ゴジラ-1.0」米アカデミー賞の受賞。**ダルビッシュ投手日米通算200勝**。**大谷翔平選手50・50**(年間50本塁打本塁盗塁・年間50盗塁)達成。パリオリンピックでの**日本金メダルラッシュ**。**石破内閣発足**。**日本被団協にノーベル平和賞授与**。など、他にも日本だけでもたくさんの出来事がありました。皆さんはどれくらい覚えているでしょうか？海外に目を向けると、**スウェーデンNATO加盟**。**ロシアコンサート会場での銃撃事件**。**台湾での大地震**。**トランプ氏暗殺未遂事件**。**パリオリンピック・パラリンピック開催**。**トランプ氏大統領選に勝利**。**イスラエル・レバノン停戦**など既に今年の話だけ？と中には遠い昔の出来事のような感覚のものもあることでしょう。世の中の出来事全てを覚えておくことは不可能ですが、**世の中の出来事に興味を持ち、その出来事ひとつひとつの由来や背景を知っておくことも大切なことです。「自分とは関係ない世界」と端から無視するのではなく、自分なりの関わりを持つことで、視野が広がり考え方も柔軟になっていくものです。**さて、君たちも**周囲の出来事をちょっとだけ整理**してみてもいいでしょうか？「あのときこうしておけば」という後悔は、**次に来る同様な場面の「解決策」に変わります。振り返りは次の準備にもなりますよ。**

<学力について考えてみよう>

よく「勉強したって意味ないじゃん！」「どうせこの先、就職したら使わないじゃん！」という人がいますが・・・。

そのとおり ほとんど使いません。人間は忘れる生き物です。全ての事を覚えていたら、逆に容量オーバーでおかしくなってしまいます。それでは何故学び「学力」をつけなければならないのでしょうか？

学力とは？ **知識+ 思考力（考える力）=学力（生きる力）**

◎**知識**だけあっても、**考える力**がなければ、それを**活用できない**。
⇒**状況判断**ができない。**応用力**がない。

◎**思考力**が素晴らしくても、**考える素材**がなければ、それを**実践できない**。
⇒**判断材料**がない。**対応できる範囲**が狭い。

仕事・学校が続かない。
人と会話ができない

仕事・勉強が
できない。客
観的な判断
ができない。

※「知識が足りないと、新聞や本、ニュースが面白くないもの。思考力が足りないと、行事や仕事、学ぶことを楽しむことができない」ものです。授業中にわからなくても（知識は身につかなくても）考える力（思考力）はついていきます。考える力（思考力）が上がってくれば、知識がほしくなってきます。だからこそ、学ぶ事は大切なのです。授業中寝ずに先生の話をお聴きだけで力がついているのです。学力とは「生きる力」なので「生きる力」を高めましょう！

～秋からの行事を振り返って～

鶴翼祭（学校祭）



8月30日（金）に定時制の学校祭（鶴翼祭）が行われました。「学徒よ アオハルへ！」のテーマのもと、生徒会執行部が準備したゲームや有志による歌の発表。学年対抗のゲームなどで楽しみました。鶴翼祭恒例のジギスカンパーティーは、雨天のため生徒玄関前で行われましたが、学年ごとに鍋を囲み交流を深め楽しく一日を過ごしました。

キャリアガイダンス（就職・進学）



9月13日（金）に就職（6企業）。10月25日（金）に進学（専門学校6校）。が来校され、それぞれキャリアガイダンスが行われました。普段の学校の授業とは異なり、働くことに直結した体験や、専門学校で行われている授業の一部を体験し、今後の自らのキャリア形成を考える機会としました。

3年見学旅行



10月30日（水）～11月2日（土）までの期間で、3年生が関西地区に見学旅行へ行ってきました。清水寺や金閣寺など歴史的な建造物を見学したり、海遊館（水族館）やUSJなどのアトラクションを体験。自主研修では着物の着付け体験を全員が行い、着物を着て嵐山界隈を散策しました。知らない土地に行き、普段と違った経験をする事で、様々な困難を乗り越え、ひとまわり大きく成長できたように思います。

アイスブレイク（仲間づくり・心ほぐし）



12月20日（金）に学年を超えて互いを知り、互いのコミュニケーションを円滑にすることで、交友関係を広げ風通しの良いコミュニティを醸成する事を目的に全校生徒による「アイスブレイク」を行いました。学年バラバラに構成した4つのチームが互いに協力して、出題された課題を解決するゲームを行いました。隣の教室にはいるけども、あまり交流したことがない先輩や後輩と接し、最初はちょっと緊張気味でしたが、終盤は積極的な様子も見られました。今後も校内での交友関係を広げ、互いに相乗して、今以上に安心して安全な学校という居場所が形成されることを願っています。

<1月・2月の行事予定>

（1月）

17日（金）全校集会 基礎生活力講座

27日（月）～語り面談

28日（火）4年後期期末考査～30日（木）

（2月）

14日（金）漢字コンクール

18日（火）後期期末考査～21日（金）まで

28日（金）同窓会入会式・卒業式予行

よい冬季休業に！

冬季休業開けの登校は1月17日（金）です！